
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

UNIVERSITE DE BESANCON Référence GALAXIE : 4765

Numéro dans le SI local : 0005

Référence GESUP : 0005

Corps : Maître de conférences

Article : 26-I-1

Chaire : Non

Section 1 : 16-Psychologie et ergonomie

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Santé, Clinique et Psychopathologies

Job profile : Health, clinic and psychopathology

Research fields EURAXESS : Other

Implantation du poste : 0251215K - UNIVERSITE DE BESANCON

Localisation : Besancon

Code postal de la  localisation : 25000

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

PAS D'ENVOI DE DOSSIER
CANDIDATURE DEMATERIALISEE

25030 - BESANCON CEDEX

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

K'BIDI STEPHANIE
GESTIONNAIRE RH
03.81.66.58.32       03.81.66.50.20
03.81.66.58.57
drh-service-enseignants@univ-fcomte.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : santé ; clinique ; psychopathologie ; psychologie clinique ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

UFR SLHS - Sciences du langage, de l'homme et de la societe
901

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : EA3188 (200014487B) - LABORATOIRE DE PSYCHOLOGIE

Application Galaxie OUI



                                                                          Campagne 2024 

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°0005 
L’audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle 

Collegium 
 
Composante 

Sciences de l’Homme et Humanités (SHH) 
 
UFR SLHS 

  

Section CNU 16 – Psychologie et Ergonomie 
 

Corps Maître de conférences  
 

Numéro national du poste 0005 
Numéro Galaxie 4765 
  
Laboratoire / type UR 3188 – Laboratoire de Psychologie 

Profil pour publication Santé, Clinique et Psychopathologies 
  

Job profil  Health, clinic and psychopathology 

  

Profil enseignement Psychologie clinique, psychopathologie, psychologie générale 

La personne recrutée devra être en capacité de dispenser des enseignements transversaux 
en Licence y compris ceux inscrits en santé, sur une base transdisciplinaire (sociale, 
cognitive et/ ou clinique). Par ailleurs, il ou elle devra être en mesure d’assumer des 
enseignements de psychologie clinique et psychopathologie, ainsi que des enseignements 
méthodologiques de la spécialité sur les trois années de Licence (L1, L2 et L3), par exemple 
en psychométrie, bilan psychologique et tests projectifs.  
Les enseignements du candidat ou de la candidate doivent s’ancrer dans une réelle pratique 
clinique. 
La personne devra encadrer des travaux dans le cadre du Master professionnel et de 
recherche : “Clinique de la Famille, des Groupes, et Psychopathologie à tous les âges de 
la vie” (CFGP).   
La personne aura la responsabilité de coordonner la formation destinée aux étudiants 
Licence Accès Santé (LAS) et Parcours d’Accès Spécifique Santé (PASS). Il ou elle devra 
également assurer les enseignements en (CM/TD) en psychologie clinique et pathologique, 
aux différents niveaux du cursus : 

- dans le premier cycle (par exemple les UE de psychologie clinique, 
psychopathologique de L1, L2, L3 et psychométrie). 
-  dans les enseignements de spécialisation professionnelle et de recherche (M1 et M2) 
centrés sur la psychologie clinique et pathologique selon une approche 
psychodynamique. 
 

Il est attendu par ailleurs que le candidat ou la candidate puisse enseigner certains outils 
du psychologue (WISC, bilan psychologique, tests projectifs). 
 
Ce poste de MCF a pour finalité de renforcer les enseignements (de la L1 au M2) de 
psychologie clinique psychanalytique et de psychopathologie générale (enfant et/ou 
adolescent et/ou adulte et/ou sujet âgé) ainsi que la réalisation des enseignements de 
méthodologie (méthodes d'évaluation dans le cadre de bilan et/ou médiations 
thérapeutiques groupales et/ou familiales) ; 

Il ou elle devra s’impliquer dans le réseau professionnel local, régional, national et 
international en vue de maintenir et développer l’insertion professionnelle des étudiants et 
de renforcer les liens avec le monde socio-économique. 

 



 

Il ou elle devra assurer des responsabilités pédagogiques et administratives afférentes aux 
fonctions de Maître ou Maîtresse de Conférences  : responsabilités d’UE, d’année, de 
mention, de filière... 

Contact(s) 
Nom, Prénom :  Almudena SANAHUJA 
Fonction : Directrice du département 
Mail : maria.sanahuja@univ-fcomte.fr  
 

Profil recherche 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

Au niveau de la recherche : La personne recrutée devra intégrer le laboratoire de 
psychologie (UR 3188) au sein de l’équipe clinique :  “Liens corps-psyché, individuel, familial 
et groupal, qui a l’originalité de proposer un élargissement de l’angle de vue des 
problématiques par une analyse par emboîtement de la vie psychique individuelle et 
groupale (familiale et institutionnelle). 
 
Il est attendu que la personne s’affilie spécifiquement à l’axe transversal 1 du laboratoire 
“Santé et vulnérabilités : risques, soins et préventions”, sans exclure l’appartenance aux 
deux autres axes qui sont l’axe 2 (famille, éducation, transmission aux âges de la vie) et 
l’axe 3 (Pratiques professionnelles, groupes et institutions de travail). 
 
Les travaux de recherche du candidat ou de la candidate porteront plus particulièrement 
sur les psychopathologies aux différents âges de la vie et en lien avec une ou plusieurs des 
thématiques suivantes : clinique de l’extrême, traumatisme, agirs, violences et 
répercussions psychiques ; en appui sur un référentiel préférentiellement psychodynamique 
et psychanalytique, sans exclure une ouverture à d’autres approches complémentaires. 
 
Son ouverture interdisciplinaire pourra renforcer les liens avec les différents terrains 
professionnels ainsi que les domaines transversaux de recherche du laboratoire sur le soin, 
la santé et la famille.  
La personne recrutée devra témoigner d’un fort investissement dans la recherche. Il ou elle 
aura la capacité à publier dans des supports diversifiés, dans des revues nationales et 
internationales à forte visibilité. 
L’intégration dans le laboratoire suppose que l’enseignant-chercheur ou l’enseignante-
chercheuse participe aux différentes activités du laboratoire : séminaires et réunions, 
animation des thématiques, préparation de colloques et/ou de journées d’études.  
Le candidat ou la candidate s’engage à prendre des responsabilités au sein du laboratoire. 
 
Il ou elle soutiendra l’organisation locale des équipes de recherche en direction des 
professionnels, des réseaux de soin et des disciplines associées et devra s’inscrire dans 
des recherches à un niveau national et international et/ou européen. 
 
L’université de Franche-Comté est labellisée HRS4R. A ce titre, elle met en œuvre la 
stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs. 
 
Mots clefs : Santé - Psychopathologie - Clinique  
 

Contact(s) 
Nom, Prénom :  Almudena SANAHUJA 
Fonction : Professeure en Psychologie clinique et psychopathologie 
Mail : maria.sanahuja@univ-fcomte.fr  
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NOUVELLE PROCÉDURE DE DEPOT DU DOSSIER DE CANDIDATURE 

 

Il vous est demandé de suivre impérativement les recommandations ci-après pour un traitement optimal de 
votre dossier de candidature. 

Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans l'application 
GALAXIE AVANT la date de clôture des candidatures. 

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du ministère 
de l’enseignement supérieur (Galaxie) entre le jeudi 22 février 2024 (10h00) et le vendredi 29 mars 2024 
(16h00). 

Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n’a pas été transmis ou s’avère incomplet sera déclaré 
irrecevable. 

----------------------------------- 

Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la réglementation 
en vigueur :  

(cf. Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et 
de recrutement par concours des maîtres de conférences, 

ou Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de 
recrutement par concours des professeurs des universités) 

 

 

 

 

 

 

 

https://galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/antares/can/astree/index.jsp
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354


                                                                       Campagne 2024 

JOB DESCRIPTION N° 0005 
The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation 

Collegium 
 
Composante 

Sciences de l’Homme et Humanités (SHH) 
Unité de Formation et de Recherche en Sciences du Langage, de l’Homme et 
de la Société  
UFR SLHS 

  

Section CNU 16-Psychology and ergonomics 
Corps Lecturer - Associate professor 
Numéro national du poste 0005 
Numéro Galaxie 4765 
  
Laboratory / type Psychology laboratory UR 3188 

 
Health, clinic and psychopathologies 

Job profil  

  

 
Teaching activities 

Clinical psychology, psychopathology, general psychology 

The person recruited must be able to teach cross-disciplinary courses in the Licence's 
program, including those in health, on a transdisciplinary basis (social, cognitive and/or 
clinical). 

In addition, he/she must be able to teach clinical psychology and psychopathology, as 
well as the methodology of the specialty over the three years of the Licence (L1, L2 
and L3), for example in psychometrics, psychological assessment and projective 
testing. 

The candidate's teaching must be supported by real clinical practice. The person will 
be required to supervise work in the context of the professional and research Master's 
degrees : «  family and group clinic, and psychopathology at all stages of life ».  

The person will be responsible for coordinating training for LAS and PASS students. 
He/she will also be responsible for teaching (CM/TD) in clinical and pathological 
psychology, at the various levels of the curriculum: 
- in the first cycle (e.g. L1, L2, L3 clinical and psychopathological psychology and 
psychometrics courses) 
- in professional specialization and research courses (M1 and M2) focusing on 
psychodynamic clinical and pathological psychology. 

It is also expected that the candidate will be able to teach some of the psychologist's 
tools (Wisc, psychological assessment, projective tests). 

The aim of this MCF position is to reinforce the teaching (from L1 to M2) of 
psychoanalytic clinical psychology and general psychopathology (child and/or 
adolescent and/or adult and/or elderly subject), as well as the teaching of methodology 
(assessment methods in the context of assessment and/or group and/or family 
therapeutic mediation). 

He/she will be involved in the local, regional, national and international professional 
network, in order to maintain and develop the professional integration of students and 
strengthen links with the socio-economic world. 

 

 



He/she will be expected to take on the pedagogical and administrative responsibilities 
associated with the position of Senior Lecturer: responsibility for teaching units, 
years, fields of study, etc.  

Contact(s) 
Almudena Sanahuja 
Psychology department Director 
maria.sanahuja@univ-fcomte.fr  

  

 
Research activities 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Research: The person recruited will be expected to join the psychology laboratory (UR 
3188) as part of the clinical team: "Links body-psyche, individual, family and group," 
which has the originality of proposing a broadening of the angle of view of problems 
through an interlocking analysis of individual and group (family and institutional) 
psychic life. 

The researcher is expected to work specifically in the first laboratory’s cross-
disciplinary axis "Health and vulnerability: risks, care and prevention", without 
excluding belonging to the other two axes: axis 2 (family, education, transmission at all 
stages of life) and axis 3 (practical practices, working groups and institutions). 

Research will focus in particular on psychopathologies at different stages of life, the 
clinic of extremes, trauma and aggression, violence and its psychological 
repercussions, based on psychodynamic and psychoanalytic references, without 
excluding an openness to other complementary approaches. 

Its interdisciplinary approach will strengthen links with various professional fields, as 
well as with the laboratory's cross-disciplinary research areas on care, health and the 
family.  

The successful candidate will have a strong commitment to research. He/she will be 
able to publish in a wide range of media, in high-profile national and international 
journals. 

Integration into the laboratory requires the teacher-researcher to participate in various 
laboratory activities: seminars and meetings, thematic activities, preparation of 
scientific symposium and/or study days. 

The candidate commits to take on responsibilities within the laboratory. 

He/she will support the local organization of research teams targeting professionals, 
care networks and associated disciplines, and will be involved in research at national 
and international or european level. 

The University of Franche-Comté has been awarded the HRS4R label. As such, it 
implements the European human resources strategy for researchers. 

Key-words : Health - Psychopathology - Clinic. 

 

Contact(s) 

 
Almudena Sanahuja 
Professor in clinical psychology and psychopathology 
maria.sanahuja@univ-fcomte.fr  
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